

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: De las once de la mañana á las ocho de la noche  
y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.  
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las  
seis de la noche.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

= 1911 =

Lunes 6 de Marzo

PRECIOS DE ABONO

España 5 cts.  
Extranjero (Unión Postal) 10 cts.  
Número suelto 5 cts.  
Id. atrasado 10 cts.

## PALMA

Anteanoche al cerrar un individuo la puerta del zaguán de su casa se magulló varios dedos de la mano izquierda, siendo curado en la casa de socorro.

El inspector de viveres de la plaza de Abastos hizo retirar ayer de la venta pública algunos kilogramos de pescado por no reunir las debidas condiciones para la venta.

Por la policía fué ayer denunciado al Juzgado un individuo por promover escándalo en la vía pública.

Ayer tarde ocurrió un choque entre dos carretones en la carretera de Lluchmayor yendo á parar uno de ellos en la cuneta.

Con el vuelco el conductor de este dió contra la pared sufriendo una fuerte conmoción.

En bastante mal estado fué conducido á la Casa de socorro donde fué curado y más tarde trasladado á su domicilio.

Una mujer que ayer por la mañana transitaba por la calle de San Miguel fué acometida de un fuerte accidente, quedando sin sentido.

Fuó recogida por unos transeúntes y trasladada á una casa donde se logró reanimarla.

Durante la mañana de ayer reino un tiempo espléndido, pero por la tarde se desencadenó fuerte viento que levantó gruesas nubes de polvo haciendo molesto el tránsito por las calles.

Por un individuo de la guardia municipal fué ayer conducido al depósito de Capuchinos un individuo que con la cabeza trastornada por el alcohol estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

El sábado debutó en el Teatro Balear ante numerosa concurrencia la coupletista la Bella Otello.

Es una joven artista, de elegante figura y cuidada presentación. Fué aplaudida y tuvo que repetir algunos números.

Ayer se registró un lleno colosal. El Petit Bertin fué muy aplaudido.

Han estado en Felanig los ingenieros encargados de levantar los planos para el edificio de la Estación Enológica y para el paseo que ha de unir dicha estación con la calle de los Huertos. Tomaron sobre el terreno los datos necesarios, á fin de terminar cuanto antes sus trabajos.

El diputado á Cortes por Menorca don Federico Llansó recibió del alcalde de Mahón el siguiente telegrama:

«En la Asamblea celebrada esta noche se ha acordado dirigir al presidente del Consejo de ministros y ministro de Marina el siguiente telegrama:

«Ayuntamiento y fuerzas vivas Mahón suplican vuestro apoyo con arreglo informe técnico del capitán navío señor Miranda, se establezca aquí escuela naval comprometiendo á costear gastos edificación local escuela, y suplican demore vuestra resolución establecimiento citado hasta recibir exposición.—Pedro Pons Vidal.»

Inmediatamente el señor Llansó telegrafió á los señores Canalejas y Arias de Miranda apoyando la petición de aquellos isleños.

Debido al mal tiempo que se desencadenó ayer tarde, el vapor Analfarache de la matrícula de Sevilla, que debía salir anoche para Barcelona, suspendió su salida.

Dicho buque, de abanzar el tiempo, emprenderá viaje esta mañana.

Ayer la Asociación de Artistas y Pintores celebró el sorteo de lotes de cuadros correspondiente al mes de Marzo, saliendo favorecidos con la suerte los números 66 con un lote de la serie B y 36 y 190 con lotes de la serie A.

Los señores socios poseedores de los citados números pueden pasar por la antigua casa Lassalle á escoger sus respectivos lotes.

En el sorteo del mes Febrero obtuvieron lotes los señores don Juan Vidal, don Mateo Alzina y don Vicente Puerto.

El próximo sorteo se celebrará el día dos de Abril.

El precio del almendrán ha mejorado en el mercado de Felanig. El sábado se pagaba á 95'00 pesetas los 42'57 kilos.

## De Sociedad

Anteanoche falleció en esta ciudad el distinguido señor don Antonio Gralla y Fiol, Director de Telégrafos jubilado.

El señor Gralla se había captado con su amabilidad, inteligencia y trato caballero la amistad de cuantos le trataron y le respeto y la estimación del personal de telégrafos que tuvo bajo sus órdenes.

Descanse en paz. Ayer se celebró la conducción del cadáver á su última morada, poniéndose de manifiesto las muchas relaciones del finado.

Reciban su esposa é hijos la expresión de nuestro sentido pésame.

En el vapor Mallorca salió ayer para Marsella, el presidente de la Cámara de Comercio, don Ricardo Roca, acompañado de su distinguida señora.

Se dirigen de Cannes donde se proponen pasar una larga temporada.

En el vapor Balear llegaron ayer de Barcelona, don Juan Lopez, don Joaquín Jover, don Pedro Zanón, doña Rosa Casas, don Arturo Planas, don José Vidal, don Pedro Ferrer y don Salvador Sala.

Para Mahón salieron anoche en el vapor Monte Toro, don Antonio Borrell, don José Boladeras y don Salvador Sala.

En el vapor Jaime II, salieron anoche para Barcelona, don Antonio Gabarro, don José Ramón, don José Nicolau, don Ramón Viver, don Ramón Oller y don Félix Alegría.

Para Marsella salieron ayer por la mañana en el vapor Mallorca, don Andrés Carrió don José Vanrell, don Luis Oliver, don Bartolomé Rullán, don Jaime Barceló, don Bartolomé Juliá y don Miguel Muntaner.

Leemos en Las Noticias de Barcelona que para atender á sus asuntos particulares, ha dimitido el cargo de secretario de la Juventud liberal el señor Vich Company, separándose además de la agrupación.

El sábado era esperado en Felanig nuestro paisano el Pbro. don Guillermo Rosselló que regresa de Nazca (Perú) donde ha desempeñado, con general satisfacción, el curato de aquella parroquia por espacio de catorce años.

En la mañana de ayer se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la distinguida señorita doña María de la Concepción Arbós con el capitán de Infantería don Antonio Rosselló y Balle.

La ceremonia se verificó en la capilla de los Sagrados Corazones de la iglesia de San Cayetano.

Bendijo la unión el Rdo. don Miguel Gayá vicario de la parroquial iglesia de San Jaime y fueron testigos, por parte de la novia, el Comandante de infantería don Miguel Vila y el médico don Julian Alvarez; y por parte del novio don Antonio Balle, médico de Alaró y el Comandante de infantería don José García Sanchez.

La novia lucía elegante traje blanco.

La novel pareja marchó á una quinta de recreo, que la familia Arbós posee en la Viñeta.

Deseamos á los recién casados muchas felicidades.

## Velada benéfica

Para las víctimas del Dos Hermanos

Mañana martes á las ocho de la noche se celebrará en el Circolo de Obreros Católicos una velada literaria musical á beneficio de las familias de los naufragos del laud ibicenco «Dos Hermanos».

Se desarrollará el siguiente programa.

Primera parte.—1.º Fantasia sobre motivos de «Marta Stuard», para violín, viola, violoncello y piano, por los Sres. Coll, Martí, Simoncelli y Engroñat.—2.º «Introducción», por el M. I. Sr. Consiario del Circolo de Obreros Católicos.—3.º «En las estepas de Asia» (Borodine), á cuatro manos, por los Sres. Engroñat y Balaguer.—4.º «Lectura de poesías»,—5.º Romanza «Infelice», de Hernani (Verdi), por el Sr. Vich, acompañado al piano por el Sr. Mora.—6.º «Lectura de poesías».

## Reunión de Secretarios

Con motivo de una reciente R. O. del Ministerio de Hacienda, por la que se obliga á confeccionar de nuevo los repartimientos de la riqueza rústica y urbana, se reunieron, en la ciudad de Inca el jueves último, los Secretarios de los Ayuntamientos del distrito de Inca para tratar asunto para ellos de tanto interés, pues se les obliga á ejecutar un grandioso trabajo en término muy perentorio, siendo del todo punto imposible cumplir la expresada R. O. en el plazo que ella indica.

En la reunión se trataron distintos asuntos de interés para la clase, y aunque no se tomaron acuerdos definitivos, se convino en la necesidad de tener una reunión general de todos los Secretarios de la Isla, aplazando para entonces la adopción de todo acuerdo, para gestionar la convocatoria de la expresada reunión, quedó designado el Secretario de aquel Ayuntamiento D. José Siquier, y se nombró además una ponencia para estudiar las proposiciones que los Secretarios de aquel distrito someterán á la reunión general, quedando designados los de La Puebla, Llubi y Muro.

## EN LA CATEDRAL

## Sermones Cuaresmales

En el exordio de su sermón de ayer en la Catedral, el P. Recolons relató el Evangelio del día: la tentación en el desierto donde el Hijo de Dios permitió que el Demonio le tendiera sus acechanzas.

Manifestó el orador que suponía que refiriéndose al auditorio que se refería, ninguno habría de sus oyentes que dudara de la existencia del Demonio, que por lo mismo no había de detenerse en demostrar su existencia, tanto más cuanto que ello no encajaba en la índole de los sermones que se proponía predicar.

Expuso luego el odio de Lucifer contra Dios y sus criaturas, que era lo que le impulsaba á la tentación.

Hizo notar que primero tentó á Dios pidiéndole un milagro y que á ello le movió la duda que tenía el maligno espíritu de si verdaderamente era el Hijo de Dios aquel á quien tentaba, y que al intentar lo hizo después del largo ayuno á que se entregó el Mesías pidiéndole convirtiera las piedras en pan precisamente en unas circunstancias en que tenía hambre.

Hambre y tentación, añadió el orador, he aquí el secreto de muchas caídas.

Viéndose el Demonio vencido, apeló á otra tentación: prometió á Jesucristo todo el mundo si postrándose le adoraba, con lo que vino á confesar que un alma vale más que todo el mundo.

De ello tomó el orador su tesis que fué el valor del alma.

Manifestó que valiendo el alma más que todo el mundo, es un verdadero desvarío el perderla, pues aunque se nos diera á trueque todo lo que en la tierra existe, siempre sería dar lo menos por lo más que es el alma, y que conociendo lo que esta vale por el testimonio del mismo demodío, es una ceguera de te-

## ALMACENES MONTANER

TEMPORADA DE CUARESMA  
Grandes existencias en géneros negros, sedas, velos y mantillas de todas clases, propios para esta época  
PRECIOS SIN COMPETENCIA POSIBLE

nerla en el poco aprecio en que muchos la tienen.

Citó unas palabras del filósofo pagano Seneca en las que pondera el valor del alma.

Añadió que la diferencia en la evaluación del alma y del mundo, dando muchas veces la preferencia á este último, depende de que no tenemos claro concepto de los mismos.

Hizo notar que la visión que Satanás presentó á Cristo, del mundo fué fugaz, fantástica, y que ello es un símbolo de la fugacidad de todo lo humano que no es más que humo y vanidad. Los imperios se derrumban; las riquezas, los honores, la fama son deleztables.

Y la carne preguntó luego el orador que es la carne: Vanidad también y miseria; una calavera encubierta.

La razón, añadió, siempre os dirá la verdad sobre el mundo y sobre la carne, lo que hay es que se juzga con la voluntad y no con la razón. Pero si todo lo del mundo es efímero en cambio el valor del alma es grandísimo. Para comprenderlo basta decir que su precio es el adorable cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo.

Si tenemos al alma en poco aprecio es porque no se ve, pero sabed que lo que no se ve es lo eterno, y en cambio lo que puede verse es lo caduco.

He dicho, continuó diciendo el orador que el alma no se ve y esto en cierto modo no es exacto, y si no ved un cadáver; es de un sabio; pues bien, en aquellos despojos rígidos nada queda de aquel ingenio peregrino, de aquella ciencia perspicaz que causó la admiración de todos; es que todo esto pertenecía al alma y se fué con ella; es de un artista; la inspiración el genio creador, se fueron con el alma; es de una mujer hermosa; aquella gracia y donaire, aquella viveza que cautivaba pertenecían al alma también.

Manifestó después que Jesucristo fué tentado otra vez por el Demonio, en los últimos momentos de su vida mortal pero que entonces el maligno espíritu siguió otra táctica, se valió del grande amor de Dios para con las almas, por boca de los judíos: Si eres Hijo de Dios, exclamaban, desciende de la Cruz y te crearemos. Pero Dios venció nuevamente; para la redención del género humano no convenía que descendiera de la Cruz; el grande amor de Dios para con las almas había quedado esplendorosamente demostrado en el Cenáculo al postrarse Jesús á los pies de Judas poseído ya del demonio. A tanto llegó la dignación del Señor para ver de salvar el alma del infiel discípulo.

Terminó el orador lamentándose de la poca estima en que el alma es tenida y exhortando á todos á que procurasen por todos los medios salvarla.

## Proclamación de candidatos

Ayer por la mañana, á las ocho, conforme previene la ley se reunió en el local de esta Audiencia la Junta Provincial del Censo, para la proclamación de candidatos para las próximas elecciones de diputados provinciales por el distrito de Manacor.

Ocupó la Presidencia el señor Astudillo, asistiendo los vocales señores don Pedro Sampol, don Damían Serra, don Joaquín Botia, don José Alcover, don Eugenio Lozada, don Miguel Torres, don Jerónimo

## OBRA NUEVA

# CANCION DE CUNA

Comedia de gran éxito de Martínez Sierra  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Credenciales talonarias y candidaturas para elecciones de diputados provinciales  
Se confeccionan en la imprenta de Amengual y Muntaner á precios económicos.

Rius, el señor Mas y el señor Fortuñ.

La reunión duró hasta las doce y durante este tiempo quedaron proclamados candidatos don Antonio Barceló y don Enrique Surena, conservadores, que fueron propuestos por don José Socías y don Juan Burgues Zaforteza; don Bernardo Amer y don Antonio Lliteras, liberales, propuestos por don Guillermo Nadal y don Guillermo Murgues y don Epifanio Fábregues, republicano, que se presentó á sí mismo.

En vista que el número de candidatos era mayor que el de diputados que han de elegirse se acordó que el jueves se reúnan las mesas electorales de los colegios de aquel distrito para proceder á su constitución y el domingo próximo se verifiquen las elecciones.

No ocurrió el menor incidente.

## Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas  
A las seis de la mañana, de Barcelona, vapor Balear, con la correspondencia, 31 pasajeros y carga.

A las nueve de la mañana, de Valencia, vapor Analfarache, con cereales.

Salidas  
A las nueve de la mañana, para Marsella, vapor Mallorca, con la correspondencia, pasaje y carga.

Anoche á las seis y media, para Mahón, vapor Monte Toro, con la correspondencia, pasaje y carga.

Anoche á las diez, para Barcelona, vapor Jaime II, con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedó despachado para Barcelona, el vapor Analfarache, que saldrá esta mañana para Barcelona, de haber abanzado el mal tiempo.

Esta mañana llegará de Alicante á Ibiza, el vapor Lulio y por la noche saldrá para Barcelona, el vapor Balear.

## CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Montesión en honor de S. Francisco Javier: Exposición á las cuatro de la tarde; á las seis y media Rosario, ejercicio de la novena de la Gracia, sermón y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Sta. Magdalena, á las diez, empezará un devoto quinario dedicado á la Bta. Catalina Tomás, durante una misa, el cual continuará los lunes sucesivos de Cuaresma.

Visita á la Corte de María

A Nra. Sra. del Buen Camino en Sta. Cruz.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Montesión en honor de S. Francisco Javier: Exposición á las ocho, á las nueve, diez y once y misas rezadas, por la tarde á las seis y media Rosario, novena de la Gracia, sermón y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nra. Sra. del Divino Amor en S. Felipe Nerí.

## Sociedades y Corporaciones

Isla Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores  
Por disposición de la Junta de Gobierno se pone en conocimiento de los señores Accionistas que desde la semana próxima los lunes, miércoles y viernes, de diez á doce de la mañana, en las Oficinas de esta Sociedad, se abonará el dividendo correspondiente al ejercicio de 1910. A tenor de lo acordado en la Junta General ordinaria celebrada el 28 del pasado mes de Febrero. Al efecto, los señores Accionistas deberán presentar los cupones señalados en el número uno, y llenar las facturas impresas que de esta fecha las serán facilitadas en las mismas Oficinas.—Palma 2 de Marzo de 1911—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.; El Vocal Secretario Ramón Corrao

La mayor defensa que puede oponerse á los rigores del frío, es una perfecta nutrición, que se obtiene seguramente tomando Carne líquida del Dr. Valdés García de Montevideo.

CAN BITLA  
Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas

LA VIÑA  
Anisados, Rom, Cognac  
Mescatel, Licores finos  
Especialidad en Jerez

BARBERO  
Se desea oficial en la Peluquería de Amorós y Lluís, calle de Palacio.

SUBASTA VOLUNTARIA  
El día 17 de los corrientes, de once á once y media de la mañana, en el despacho del abogado Don Manuel Fiol, (calle de San Bartolomé, 23), se subastará sin sujeción á tipo, y se rematará si la postura acomoda, una casa botiga señalada con el número 139, de la calle del Sindicato, de esta capital.

Los títulos de propiedad de dicha finca y sus condiciones de la subasta se hallan de manifiesto en el despacho de dicho letrado.

VENTA de una casa con una parcela de tierra en el Corp-Mari, frente al tiro de pichón. Para informes el colono del tiro de pichón.

Pianos Chassaing  
Antigua Casa BANQUÉ, COLON, 34

SUBASTA  
En la nota de Don Miguel Pons, (Br. 18), de las 11 á las 11 y 30 minutos, del 7 de Marzo de 1911, se subastarán y rematarán las dos fincas de Don Lorenzo Ferrer y Martí, situadas en las calles de José Vilatorrada n.º 54 y del 2 de Mayo, números 42 y 43, del caserío del Terrero, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha nota.

Tiene las llaves y desea informes, el mesero albañil Antonio Miguel, calle de Alfonso 13, n.º 31, Terreno.

MADRID Pl.º del Angel 13 y 14  
Escensor—cuarto baños  
Casa para viajeros DUNAITURRIA

PÉRDIDA desde hace varios días, desde de la calle de San Jaime el paso del Borne, de un reloj de oro pequeño con varios diamantes incrustados. Se gratificará su devolución en la «Casa Anunciadora», Palacio 8.

ELECTRICIDAD Y GAS  
INSTALACIONES  
EL AGUILA—Brossa, 30

LA VANGUARDIA de Barcelona

De venta «Casa Anunciadora», Palacio 8

# TELEGRAMAS

## AVIACION

### ACCIDENTADA

Madrid 4 á las 24

Actuaciones del Juzgado—Declaraciones—Estado de los heridos

El Juzgado de instrucción ha continuado las actuaciones de la sumaria que se instruye con motivo del suceso ocurrido ayer en el Hipódromo con motivo del descenso del aeroplano sobre el público.

Ha declarado el representante de la sociedad Hispano-Americana or-

grnizadora del espectáculo de aviación.

En su declaración defendió á la sociedad.

Los heridos continúan en el mismo estado.

Dos de ellos no declararon por haber marchado á Getafe donde residen.

Declaración del aviador M. Mauvais

Ha comparecido esta tarde ante el Juzgado el aviador M. Mauvais que montaba el aparato al ocurrir el accidente.

Ha explicado las causas de la desgracia, diciendo que fueron inevitables.

Por los movimientos del biplano, ha dicho, adverti inmediatamente el peligro, parando el motor.

Gracias á esto no aumentó el número de las desgracias.

La culpa de lo ocurrido, ha añadido, la tiene la sociedad que no dejó sitio adecuado para que los aviadores pudiesen maniobrar.

Además, ha dicho, en Francia se prohíbe bajo fuertes multas, que el

público se acerque, al centro de la pista, cosa que no se evitó en el Hipódromo pues el público llenaba el sitio reservado á las maniobras de los aviadores.

Dicho aviador piensa poner el asunto en manos de la Federación Aeronautica Internacional.

Opinión del capitán Kinderlan

El capitán de ingenieros verdadera autoridad en asuntos de aviación opina que el Hipódromo es un sitio adecuado para el sport de aviación; que de lo ocurrido ayer

no se debe culpar á nadie, pues fué debido á la gran aglomeración de público en el sitio destinado á los aviadores que ya era reducido.

El aparato tripulado por Carnier pudo volar por ser más pequeño que el de Mauvais, que necesitaba de mayor terreno para emprender el vuelo.

Se debe atribuir lo ocurrido, ha dicho, la mitad á lo reducido del sitio y la otra mitad á la curiosidad de las gentes.

Se debe prohibir que los espec-

tadores se acerquen á los aparatos.

Apreciación del Juzgado

Se asegura que el Juez aprecia el suceso como fortuito, aun que se acusan de deficiencia é imprevisiones.

Las autoridades deben precaver en lo sucesivo.

Ofercimiento

El aviador español Loigorri y el francés Carnier se han ofrecido para tomar parte en los espectáculos que se organicen á beneficio de las víctimas de la fiesta del Hipódromo

**POLÍTICA**

Madrid 4 a las 23

**Propaganda republicana**

Han salido para Córdoba los señores Azcárate, Pérez Galdos, Soriano y Pablo Iglesias.

El señor Soriano ha escrito al señor Conde de Romanones, diciéndole que no asistirá a las primeras sesiones del Congreso, por impedirse la asistencia a varios mitines en Andalucía.

**Candidato que se retira**

El romanista señor Conde de Locatelli, ha retirado su candidatura por el distrito de Madrid.

**Conferencia con el señor Canalejas**  
Los Embajadores de Francia y de Inglaterra conferenciaron con el señor Canalejas.

También estuvo en la Presidencia el señor Rodríguez, conferenciando con el señor Canalejas sobre el asunto del Monte de Piedad de Jerez.

**Las sesiones de las Cámaras**

Los preparativos para las sesiones de las Cámaras se verificarán mañana.

Se comenzará por leer los decretos de convocatoria.

El lunes se procederá a la elección de las mesas y de las Comisiones permanentes y el martes continuará la elección de dichas comisiones.

Todos los diputados aspiran a la reelección.

Hasta el miércoles no comenzará la labor parlamentaria.

**Llegada del señor Gasset al Puerto de Santa María.—Conferencia con el señor Cobian**

Comunican del puerto de Santa María, que esperaban al señor Gasset en la estación los señores Cobian, Suarez Inclán, varios diputados y las autoridades.

En carruajes se dirigieron a la finca del ex-matador de toros don Luis Mazantini, donde vive el ministro de Hacienda, donde conferenciaron los señores Gasset y Cobian.

El primero le expuso su plan general de obras, pidiendo en total trecientos millones de pesetas, haciendo la siguiente distribución:

Cien millones para obras hidráulicas; veinte id., para reparación de carreteras; treinta id., para la repoblación forestal; cincuenta id., para caminos vecinales; sesenta id., para puentes y cuarenta id., para Ferrocarriles transpirenaicos.

Además desea destinar veinte millones a expropiaciones.

Según parece el señor Cobian no ha puesto ninguna dificultad, pues se halla dispuesto a favorecer cuanto pueda el desarrollo de la riqueza nacional.

**Regreso del señor Cobian**

El señor Cobian ha dicho que mañana emprenderá el viaje a Madrid yendo a Sevilla donde pernoctará.

Su salud ha mejorado mucho y aun cuando los señores Gasset y Suarez Inclán le han animado para que permanezca en el Puerto de Santa María hasta comenzar los debates, él ha dicho que quiere ocupar el banco azul — la primera sesión pues está dispuesto a contender con cuantos lo deseen.

**Inauguración del «Círculo Juventud Tradicionalista»**

Mañana tendrá efecto la inauguración del *Círculo Juventud Tradicionalista*, establecido en la calle de la Colegiata número 6.

Varios artistas ejecutarán diversas piezas al piano y se pronunciarán algunos discursos.

Entre los oradores figuran los señores Salaberrí y Felu.

Madrid 5 a las 2

**Reunión de diputados carlistas**

Mañana se reunirán en uno de los salones del Congreso, los diputados carlistas con objeto de designar a los individuos que han de formar parte de las Comisiones permanentes en nombre de dicha minoría.

**Próxima reunión**

Mañana lunes se reunirá la Comisión de exacciones locales.

**Castrillo no recibe a los periodistas**

El ministro de la Gobernación señor Alonso Castrillo hoy no ha recibido a los periodistas, porque a la hora acostumbrada estaba presidiendo la Junta de Policía.

**Regreso de Gasset.—Día grato.—Gobian satisfecho**

Comunican del Puerto de Santa María que ha marchado de regreso a Madrid el ministro de Fomento

señor Gasset, que pasó a aquella población con objeto de conferenciar con el ministro de Hacienda señor Cobian para enterarle de sus planes sobre política hidráulica.

Acudieron a la estación a despedir al señor Gasset, un hijo del señor Cobian, señor Barber y don Dionisio Jerez.

El señor Gasset se muestra contentísimo del resultado del viaje y ha dicho que hoy es un día grato para el país y para el Gobierno, cuya situación se ha consolidado, habiendo desaparecido los recelos y suspicacias que sin fundamento serio se suponía que existían.

Dijo el señor Gasset que el señor Cobian está satisfecho de la conducta del Sr. Canalejas y de la del Gobierno y que hace suyo su modo de proceder.

Añadió el señor Gasset que la conducta del señor Cobian es irremprochable como ministro de Hacienda, cuyos servicios en su departamento son valiosísimos en todos sentidos.

**Cuando regresará Cobian**

Comunican de Puerto de Santa María que segurante aprovechará el señor Cobian las fiestas de Semana Santa para volver a dicha población para acabar de reponerse de su quebrantada salud motivada por exceso de trabajo.

El martes próximo el señor Cobian llegará a Madrid.

Madrid 5 a las 18

**Una secretaria del Senado**

El ministro de la Gobernación, señor Alonso Castrillo ha dicho que para la cuarta secretaria del Senado se nombrará al duque de Montellano.

**Llegada de Gasset y Montero Rios**  
Han llegado a Madrid el ministro de Fomento señor Gasset y el señor Montero Rios, siendo éste recibido por los señores Canalejas, Gullón, García Prieto, Alonso Castrillo y los diputados y senadores amigos.

El señor Canalejas confirió breves momentos con el Sr. Montero Rios anunciándole su visita.

**Intervención republicana en las mesas electorales**

Los republicanos han logrado intervención en las Mesas de los distritos de la Salina, Chamberi, Hospital, Congreso, Centro y Buena-vista.

**Colisión de unionistas y radicales.—Detenidos y heridos**

En la plaza del Dos de Mayo ha ocurrido una colisión entre unionistas y radicales a consecuencia de una disputa promovida sobre superioridad de fuerzas electorales.

Intervinieron los guardias de Seguridad haciéndose algunas detenciones.

Hubo varios heridos que fueron trasladados a la Casa de Socorro.

También fue detenido un individuo que intentó votar con nombre supuesto.

**Las elecciones en Murcia**

El gobernador civil de Murcia telegrafía al Gobierno que en todos los distritos de la provincia no se han hecho más propuestas de candidatos para diputados provinciales que la necesaria para que resulten los propuestos elegidos con arreglo al artículo 29 de la vigente ley electoral.

**Meetings electorales.—Colisión.—Un herido.—Agresor detenido**

Comunican de Bilbao que se han celebrado numerosos meetings electorales, discutiendo sobre el resultado de las próximas elecciones provinciales.

Se produjo una colisión entre carlistas y bizcarras, resultando un herido de un tiro, siendo su estado gravísimo.

El agresor fue detenido.

**La cuestión religiosa y la prensa**

Dicen de Roma que el Vaticano se lamenta de la aptitud de los periódicos, que por las noticias que publican sobre la cuestión religiosa, por las cuales se agravan las relaciones entre España y el Vaticano.

*L'Observatore* y *Il Corriere* dicen que aquellos periódicos a que aluden publicaron un extracto de la Nota del Vaticano ocho días después de enviada a Madrid, cuyo extracto era equivocado conteniendo conceptos diversos de los que contenía aquel documento diplomático.

**Nombramiento del señor Montero Rios**

La *Gaceta* de hoy publica el Real decreto nombrando a don Eugenio Montero Rios presidente del Senado.

**CONGRESO**

Madrid 5 a las 18

**Sesión preparatoria**

Ha celebrado el Congreso la sesión preparatoria presidida por el señor Morote, que fué el primero que envió las señas de su domicilio a la secretaria de la Cámara.

En los escaños había solamente 16 diputados.

Abierta la sesión el señor Canalejas dió lectura al Real decreto de convocatoria.

Acto seguido se eligió la Mesa de edad siendo designados por unanimidad los señores Sastrón, Defederico, Merelles, Diaz Cordobés y Alonso Bayon.

Se dió lectura a la orden del día para la sesión de mañana recomendando el señor Morote la puntual asistencia de los señores diputados.

Y se levantó la sesión.

**SENADO**

Madrid 5 a las 24

**Sesión preparatoria.—Nombramiento de la Mesa.—Gratitud de Montero**

A la sesión preparatoria del Senado han asistido pocos senadores.

Presidió la Mesa de edad el Conde de Tejada Valdosera.

Seguidamente se dió lectura al decreto convocando a la segunda legislatura.

Se procedió a los nombramientos de los Vice-presidentes por el siguiente orden: General Luque, señor Lopez Muñoz, don Amalio Gimeno y Marqués de Montellano.

Se posesionó de la presidencia el señor Montero Rios, pronunciando un breve discurso agradeciendo el voto de gracias que se dió a la Mesa de edad.

Se acordó que las sesiones empiecen a las tres de la tarde.

Seguidamente se fijó el orden del día para mañana y se levantó la sesión.

**NOTICIAS SUELTAS**

Madrid 4 a las 24

**Regalos de los Reyes**

Los Reyes han regalado a la tiple señora Lerma, al tenor señor Viñas y al actor señor Santiago, valiosas alhajas por haber tomado parte en el concierto palatino en honor del Embajador de Méjico señor Gamboa.

El regalo a la señora Lerma, consiste en un imperdible de perlas y de esmalte azul con la corona y cifras reales.

**Viaje del infante don Fernando**

El infante don Fernando marchará mañana a Munich para celebrar una fiesta de familia, por cumplir 90 años el actual príncipe de Baviera.

**Señalamiento de haberes pasivos**

Mañana serán publicadas en la *Gaceta* las instrucciones para el señalamiento de haberes pasivos a los cabos y soldados de la benemérita y carabineros.

**Los que acompañarán a los Reyes**

Los que acompañarán a los Reyes en su viaje a Sevilla serán el marqués de Torrecilla, el duque de Santo Mauro, el general Sanchez Gomez, el general Balseiro, el conde de Grove, la duquesa de San Carlos, la condesa de Llanos y la señorita de Heredia.

**A Villamanrique**

Los infantes doña Luisa y don Carlos saldrán dentro de algunos días para Villamanrique donde pasarán una temporada.

**Príncipe enfermo**

Noticias de Viena dicen que está enfermo y la enfermedad despierta algún cuidado, el príncipe heredero de la corona de Austria archiduque Francisco Fernando.

**Briand al Mediodía**

El ex-presidente del Gobierno francés M. Briand, ha salido de París para el Mediodía al objeto de pasar una temporada en el campo, para reponerse de las energías gastadas en su gestión ministerial.

**Obsequio de Gamboa**

El embajador extraordinario de Méjico señor Gamboa ofrecerá mañana en el Hotel Ritz un banquete al Gobierno y altas personalidades.

**Un incendio**

Dicen de Lisboa que en una fábrica en la que trabajaban más de 1000 obreros, se declaró un incendio, resultando diez muertos y muchos heridos.

**La escuadra española**

Probablemente pasado mañana saldrá del puerto del Grao de Va-

lencia la escuadra española, dirigiéndose a Tarragona.

Después irá a Barcelona.

**El nuevo Gobierno francés**

La prensa mundial sigue ocupándose del modo como se ha resuelto la crisis en Francia.

Considera al nuevo Gabinete como elementos dirigidos por Cambes y Jaurés.

La entrada del Delcassé en el ministerio ha causado ciertos recelos en Alemania, dada la política que desarrollaba dicho hombre publico en el ministerio de Negocios Extranjeros.

**La ley de jurisdicciones**

La Unión General de Trabajadores se ha unido a la campaña contra la ley de Jurisdicciones.

Mañana se celebrará el primer mitin en favor de su derogación.

**El gobierno portugués y los Obispos**

El Gobierno portugués en vista de la campaña emprendida por los Obispos les ha notificado que si persisten en ella les retirará el sueldo que les tiene asignado.

**Huelga formidable**

Para el miércoles han declarado la huelga general los mineros de Escocia.

Piden la jornada de ocho horas.

La huelga alcanzará a cerca de cien mil obreros.

Madrid 5 a las 2

**Captura de dos ladrones.—Represalias**

Telegrafía de Melilla que en Sedym la fracción de Beniburriaga robó a los franceses varios camellos.

Dos de los ladrones han sido ya capturados.

Los beniburriagas tomarán represalias.

**Licenciamiento de indígenas**

Comunican de Melilla que ha comenzado el licenciamiento de cuatro mil indígenas de la región Zawkak.

**Nuevo pretendiente**

Dicen de Melilla que se asegura que ha surgido un nuevo Pretendiente; Muley Mohamet Serrahn, hermano mayor del Sultán Muley Hafid.

Madrid 5 a las 12 15

**Mejora de retiros a Benemérita y Carabineros**

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica la disposición comunicada sobre la mejora de retiros a los cabos e individuos de la Guardia civil y de Carabineros.

Quienes lleven veinticinco años de servicio sin abonos percibirán 450 pesetas y 25 céntimos anuales.

Quienes lleven treinta años de servicio con servicio de abonos, percibirán 492 pesetas con 75 céntimos.

Esta mejora regira mientras no esceda de 100.000 pesetas.

Madrid 5 a las 18

**Huelga de policías**

Comunican de Tiflis que la policía se ha declarado en huelga por falta de pago de sus haberes.

**Novelista operado**

Dicen de Roma que el célebre novelista Fogazzaro, ha sido operado a consecuencia de padecer cálculos en el hígado.

**300.000 francos ofrecidos a M. Briand para dar conferencias**

Dicen de París que un empresario ha ofrecido 300.000 francos al expresidente del Gabinete francés M. Briand para que celebre setenta y cinco conferencias en las principales capitales del mundo para explicar las causas de la última crisis.

Se cree que M. Briand no aceptará este ofrecimiento.

**Conferencia del señor Gamboa**

A la conferencia dada en el Ateneo por el representante de Méjico, señor Gamboa, asistieron los señores Canalejas, Moret, García Prieto, Labra y otras distinguidas personalidades.

El tema desarrollado por el conferenciante fué *La novela en Méjico*.

Luego dió lectura a un capítulo de su novela titulada *La reconquista* siendo felicísimo.

**Expatriados de Portugal**

Se encuentra en Vigo el obispo de Beca, el conde de Beptiandos y el vizconde Da Torre.

Los dos últimos dicese que fueron expulsados de Portugal.

A la caída de la Monarquía eran Presidente del Senado y director general del ministerio de Cultos respectivamente.

Dichos tres personajes fijaron aquí su residencia.

†

**D. Antonio Gralla y Fiol**

**Director de Telégrafos Jubilado**

**HA FALLECIDO**

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

A. E. R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijos, hija política, hermana, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, suplican se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará el día siete del corriente a las once en la iglesia parroquial de Santa Cruz.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Estanco, 17, 2.<sup>o</sup>

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias a todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

Se comenta dicha expulsión.

Han traído consigo a sus respectivas familias.

**Criminal identificado**

El jefe de policía de Dauville (Virginia) ha sido identificado como criminal peligroso escapado de la cárcel.

Ha sido degradado y reducido a prisión.

**Desvío de los monárquicos portugueses**

La reina Maria Pia está apenada en vista del desvío de los monárquicos portugueses.

**La «Gaceta»**

La *Gaceta* publica la convocatoria de 15 plazas de auxiliares de 3.<sup>o</sup> clase de las secciones provinciales de Instrucción pública.

También inserta el estado de la Recaudación del Tesoro durante el mes de febrero último que asciende a la suma de 86.794.644 pesetas, resultando un aumento de 1.639.212 pesetas sobre lo recaudado en igual mes del año anterior.

**La escuadra en Valencia.—Ejercicio de combate.—En honor de los marinos**

Dicen de Valencia que un inmenso gentío pretendió ver los barcos de nuestra Escuadra pero no pudo conseguirlo a consecuencia de hallarse las tripulaciones ocupadas en la operación de baldeo.

En el teatro Ruzafa se dió una función de gala en honor de los marinos, asistiendo todas las autoridades.

**Huelga de pescadores.—Colisión**

En Caucaalle los pescadores huelguistas han promovido una colisión con los gendarmes al intentar invadir los barcos.

MENCHETA

**NOTICIAS DE BARCELONA**

Barcelona 5 a las 22

**Conferencia de Ramiro de Maeztu**

En el teatro Principal de esta ciudad, ha dado hoy la anunciada conferencia el conocido y profundo publicista Ramiro de Maeztu.

Ha asistido una numerosa concurrencia. El tema escogido por el disertante ha sido la necesidad de que los intelectuales dirijan en sus orientaciones a las Obras como acontece en Inglaterra.

Se lamentó de la escasez de intelectuales que en España se nota. El orador fué muy aplaudido.

**Mitin izquierdista.—Discurso enérgico.—Gran tumulto.—Un disparo.—Detenido.**

En el teatro del Tivoli se ha celebrado el anunciado mitin organizado por los elementos de la izquierda.

Los oradores que en él han tomado parte han dirigido muy violentos ataques a la «Lliga» y a las derechas, llamándoles renegados y traidores.

Al hablar el diputado D. Pedro Carominas atacó con dureza a los radicales y entonces varios protestaron originándose un gran tumulto y repartiéndose puñetazos y silletazos.

En lo más álgido de la riérgica sonó un disparo. El público presa del mayor pánico abandonó el local a la desbandada, pero reaccionando luego volvió a penetrar en él, terminando entonces el mitin con breves frases pronunciadas por el citado Sr. Carominas.

El autor del disparo ha sido detenido; llámase Pedro Adán, de 35 años de edad y de oficio electricista.

Hallóse en el bolsillo una pistola Browning y un cartucho disparado.

Niega el detenido que sea el au-

tor del disparo y dice que el arma que le fué encontrada se la pusieron en el bolsillo, sin aperebirse él, durante el tumulto.

Fue conducido al Juzgado. **Las elecciones provinciales.—Proclamación de candidatos.—Falta de poderes.—Protestas.**

Reuniose hoy la Junta del censo para hacer la proclamación de candidatos para las próximas elecciones de diputados provinciales.

Al hacer la proclamación de los candidatos correspondientes al Distrito 3.<sup>o</sup>, resultó que los radicales e izquierdistas no tenían poderes suficientes.

La Junta ha aplicado el artículo 29 de la ley y por fin pudo hacerse la proclamación no sin formularse antes varias protestas.

**Mitin en la Casa del pueblo.—Discurso de Lerroux.**

En la casa del pueblo se ha celebrado un mitin de carácter electoral, asistiendo una numerosa concurrencia.

Pronunció un discurso el señor Lerroux y en él se vindicó de las acusaciones que le han dirigido respecto al asunto Ferrer.

Atacó con gran violencia a los Sres. Maura y Laciaeva. Habló de los tribunales militares en terminos que es imposible telegrafiar.

**El tiempo.—Fiesta de la aviación suspendida.**

Hoy durante todo el día ha permanecido encapotado el cielo y ha reinado una densa niebla.

Por la tarde ha llovido.

Con tal motivo ha tenido que suspenderse la fiesta de la aviación anunciada para esta tarde.

**Mitin de la «Lliga»**